

PRECIOS DE LA SUSCRIPCIÓN
CIUDAD, mes... 0,50 ptas.
FUERA, trimestre... 2,00
Número suelto, 10 cts

EL AGRARIO

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
TELEFONO NÚMERO 89
25 ejemplares, 1,75 ptas.

ORGANO DE LA UNION AGRARIA PROVINCIAL

ALICANTE. — Año I. — Núm. 5

Sábado 22 de noviembre de 1930

PUBLICIDAD SEGUN TARIFA

MOMENTOS DIFÍCILES

Precisa un Gobierno Nacional

Los tristes sucesos de estos días, han mostrado la nerviosidad en que vivimos. Un itinerario de una comitiva fúnebre que se altera sin causa justificada; la fuerza pública que actúa en represión sangrienta, y, como protesta, la huelga general en las principales poblaciones de España, las masas obreras aduénadas de las capitales y nuevas represiones de consecuencias dolorosas.

Todo esto es bien triste y lamentable porque muestra que falta el sentido de la medida tanto en el poder público como en las masas obreras.

Sería ligereza imperdonable considerar estos hechos como algo baladí y sin repercusiones. Lo ocurrido es prueba de la nerviosidad general, de la intranquilidad y de la inestabilidad en que vivimos, las cuales necesitan remedio eficaz y rápido.

Los que piensan en una nueva dictadura, desconocen la situación real de España; la tranquilidad que se obtenga a fuerza de represión simplemente, de miedo, es ficticia y no puede satisfacer a nadie. Por el contrario, los que creen que la solución se halla en un cambio de régimen, de forma de gobierno, olvidan que hoy las masas no se conforman con la libertad política sino que anhelan una revolución económica y que, rotos los cauces, las aguas no sabemos si podrán llevarse por donde desean «las personas de orden» del campo republicano. Además, los males no dependen de la forma de gobierno, sino de la anormalidad económica; no es cuestión de forma, sino de fondo.

Por ello, nosotros, que vivimos la realidad española, consideramos indispensable transformar fundamentalmente la estructura económico-social del país, dando acceso a los obreros a las grandes fincas deficientemente cultivadas, facilitando créditos a los modestos labradores e industriales, disminuyendo la protección arancelaria que encarece la vida, haciendo la reforma tributaria para aligerar las cargas de los humildes y adoptando otras medidas más radicales.

Pero todo eso creemos puede realizarse dentro del régimen actual, transformándolo convenientemente, para lo cual precisa constituir por de pronto un Gobierno y luego un Parlamento en los que se hallen debidamente representados todos los sectores de la vida nacional incluso los de la extrema izquierda y con autoridad suficiente para acometer la verdadera renovación de nuestra economía y de nuestra política.

Con un Gobierno como el actual, que se dice apolítico pero vemos que desde el Ministerio de la Gobernación alienta el conservadurismo más viejo; con encasillados a la antigua usanza y tratando de resucitar las fenecidas organizaciones caciquiles, sin arraigo en el país, en vez de acoger los movimientos sanos de opinión como el agrario que brota en toda España, las fuerzas revolucionarias adquirirán cada vez más bríos.

Los momentos son demasiado serios para hacer un simulacro de elecciones como el que se prepara y pensar que podemos ir tirando. Hay que acometer la transformación honda pero metódica de la vida nacional y ello exige un Gobierno verdaderamente nacional y unas Cortes sinceras y con autoridad suficiente para resolver los problemas fundamentales. Creer que no pasa nada es suicida e indica una inconsciencia que puede conducirnos a lamentabilísimos extremos.

La Exposición de Horticultura, en Madrid



Uno de los «stands» de frutas que ha llamado poderosamente la atención

DE LA VIDA QUE PASA

Lección provechosa

Órgano este periódico de los obreros del agro, hace extensivos sus carinos y su adhesión a todas las clases trabajadoras. Por esto, quienes lo hacemos, nos sentimos hondamente impresionados por los luctuosos sucesos de la semana última.

Si la colectividad, los elementos directivos, han de parar mientes en el carácter y en las consecuencias de esos acaecimientos, no menos han de tenerlos en cuenta los infelices padres de familia que han privado a los suyos de unos jornales...

Nos parece muy justo, natural y lógico que el obrero luche por el logro de sus reivindicaciones. Hasta aplaudimos las huelgas reglamentadas tendentes a la conquista de un grado más de bienestar y progreso. Pero censuramos con todas las fuerzas de nuestro ser las algaradas callejeras, propias de muchachuelos, carentes de fundamento, de justicia y de razón, e indignas, por ende, de sacrificarles vidas preciosas y nobles.

El obrero ha de luchar, si acaso, contra el patrono y no con la fuerza pública; ha de razonar como hombre y no chillar por las calles como un chico; ha de guiarse por los dictados de su conciencia y obrar de acuerdo con los directores que él mismo se elige y no dejarse arrastrar por pasiones violentas, por periódicos capciosos y por vividores que medran a costa de su sangre.

El obrero es obrero y no político.

Permitir que se le acerquen y le conviertan en carne de cañón despechados sin escrúpulos, políticos ambiciosos o elementos al servicio de torpes idearios, es labrar su ruina, preparar el desmoronamiento de su hogar y de su vida, privar de pan a los suyos, acabar con la fuerza del Trabajo y matar el progreso de la patria...

No hay que olvidarlo. La de ahora, ha sido una lección provechosa. — EGO

Toda la correspondencia relativa a suscripciones y anuncios, debe dirigirse al señor administrador.

Problemas fundamentales

EL CREDITO AGRICOLA

Después del factor humano, del hombre, es el crédito el auxiliar más poderoso para la producción y por ello la Banca tiene hoy en realidad un poder superior al mismo Estado e influye más eficazmente en la marcha de toda la Economía del país.

El industrial y el comerciante pueden multiplicar su esfuerzo y su actividad merced al auxilio de la Banca, merced al Crédito, y por ello vemos que hacia estas actividades derivan los hombres más capacitados, los más inteligentes.

Abierta una tienda, puesto en marcha un negocio o una fábrica, el poseedor de estos medios de producción o comercio, encuentran capital en proporción triple o cuádruple de la que en realidad ofrece su garantía verdadera.

En cambio el agricultor no encuentra medios para mejorar sus tierras ni aún para explotarlas debidamente si no es a un interés usurario. Su garantía está a la vista, puede apreciarse con facilidad y no puede trasladarla fácilmente, pero no obstante, los Bancos no le proporcionan crédito ni le dan facilidades para nada.

La consecuencia lógica es que el campo no produce lo que debiera y la agricultura atraviesa una vida lánguida; no puede utilizar los procedimientos de la técnica moderna, ni pagar buenos jornales, ni intensificar la producción.

Llevar capital al campo, dar crédito al agricultor es una cuestión de las más fundamentales para la vida nacional, porque sin impulsar la producción agraria, la industrial no tiene bastante salida y no podrá solucionarse la profunda crisis económica que se presenta hoy hasta en los países al parecer más prósperos como los Estados Unidos e Inglaterra y que amenaza con una catástrofe en Alemania, en España, en Italia y otros países más pobres.

Hay, pues, que afrontar el problema del Crédito Agrícola con la amplitud de miras necesaria.

En España funciona desde el año 1925 un Servicio Nacional de Crédito Agrícola, pero no dispone más que de diez millones de pesetas para préstamos a Sindicatos, etc., que son los que más importancia tienen y 35 millones para los préstamos individuales a corto plazo con garantía prendaria, de trigo, vino, aceite y demás productos. Basta comparar con los descuentos que hace el Banco de España que pasan de diez mil millones de pesetas anuales para comprender la insignificancia de dichas cifras.

A pesar de que el Decreto de creación de este Servicio y el de

reorganización en 1929 establecían una aportación del Estado de 75 millones de pesetas, no se he podido conseguir que se den más de los 10 millones indicados y por ello lleva esta institución oficial una vida lánguida y no puede atender a las peticiones que se le hacen.

El caso es tanto más inexplicable cuanto que la práctica ha demostrado que el agricultor es un pagador excelente y que no han quedado cantidades fallidas más que en proporción insignificante en los seis años que lleva de funcionamiento, hecho que ha maravillado a todos los Bancos y a todos los ministros.

Si la realidad muestra la honradez del agricultor y la economía nacional reclama que se impulse la agricultura, es preciso que hacia el campo deriven la mayor suma de capitales, y por ello los agrarios colocamos en el primer plano de nuestras aspiraciones la de que se cree un servicio potente y eficaz de Crédito Agrícola que, con la aportación del Estado, de la Banca y de las mismas entidades agrarias, permita transformar y mejorar nuestras tierras, buscar aguas, emplear maquinaria moderna y conseguir que la agricultura se ponga al mismo nivel de las demás ramas de la producción.

No hay que confundir el crédito agrícola con el crédito sobre las fincas, es decir, el crédito territorial. El primero es crédito a la explotación de las tierras y el segundo a la propiedad territorial. Este ya lo realizan algunos bancos como el Hipotecario, pero el segundo sólo lo llevan a cabo las entidades agrarias y es el que debe impulsarse.

Los préstamos individuales realizados directamente por el Estado, favorecen el individualismo que tantos estragos hace en el campo. Los que se realizan por mediación de los Sindicatos y demás asociaciones agrarias alientan la cooperación y tienen menos riesgo porque en la localidad se conoce la garantía y laboriosidad de cada labrador.

Pascual Carrión.

CRÓNICA DE SOCIEDAD

Procedente de Barcelona se encuentra en esta el industrial don Juan Mompriel.

— A la avanzada edad de 71 años falleció el martes nuestro respetable amigo don Miguel Albert Botella, hombre de acreditada honradez, estimadísimo por todos cuantos le conocían.

A su apenada viuda doña Nieves Cremades y demás familia,

Ecos regionales

MONÓVAR

Comida íntima

Los asociados a la Bodega Cooperativa de Monóvar han celebrado la feliz terminación de las labores de vendimia y elaboración de sus vinos con una comida íntima que se verificó en la nave de conservación de vinos del espléndido edificio recientemente construido por este Sindicato Agrícola. Se sentaron a la mesa, la mayoría de los asociados, obligando a ocupar lugar preferente al Sr. Guasch, director de la elaboración, enólogo perteneciente al servicio de Cataluña.

Al finalizar el acto, el presidente de la Bodega Cooperativa, Sr. Pérez Gutiérrez, se levantó para ofrecer la comida, como testimonio de gratitud de todos los aso-

ciados, al Sr. Guasch, que ha sabido triunfar en su cometido en un año tan difícil como este para la elaboración de vinos. Añadió que este año ha demostrado la ventaja de la cooperación, pues frente a los resultados de la elaboración en bodegas particulares, muy variables por desgracia, está el resultado de la vinificación en la Bodega Cooperativa, donde se ha obtenido, con el «mínimo» de azúcar, altas graduaciones de alcohol, merced a la pericia del Sr. Guasch a quien deben los asociados este satisfactorio resultado.

Dedicó un recuerdo a don Pascual Carrión y lamenta que sus ocupaciones no le hayan permitido asistir al acto.

El asociado don Enrique Gómez entona un canto a la unión y, con palabra fácil y acentos de convicción y entusiasmo, invita

a perseverar en esta obra cooperativa que ha de ser la salvación económica de la agricultura.

Comentando el calificativo de locos con que ciertas gentes motejaban a los iniciadores de la Bodega Cooperativa, hace un recorrido histórico para demostrar que igual calificativo merecieron grandes figuras que revolucionaron la geografía, la literatura y la ciencia. Fué muy aplaudido. Terminado el acto, todos los comensales estrecharon la mano del Sr. Guasch quien visiblemente emocionado intentaba de esquivar aquella prueba unánime de afecto.

El Sr. Guasch detalló el resultado del análisis de los vinos elaborados siendo acogidos los datos con grandes aplausos.

La comida muy bien servida por el Hotel Comercio.

Corresponsal.

ELCHE

Una enfermedad de los granados

Entre los labradores esta produciendo gran alarma una enfermedad de los granados que ataca al tronco y los seca por completo.

El Ingeniero Director de la Estación de Estudios de Regadio de esta localidad ha visitado alguno de los campos atacados y opina que es debido a los riegos frecuentes de este árbol que en los terrenos fuertes sobre todo provoca la podredumbre en la zona del tronco debajo de tierra. La corteza se pudre y la savia no

puede circular y se seca el árbol.

Para evitar esta enfermedad aconseja que no se riegue el pie de los granados rodeándolos de un pequeño cnballón que diste de medio a un metro del tronco según la edad del árbol.

Para tratar de queno avance el daño en los granados atacados, deben descubrirse los troncos y además tratar las heridas producidas con una solución de sulfato de hierro y cal.

Las hormigas que se ven en los troncos enfermos cree que son debidas a que buscan la savia que se pierde de las heridas pero ellas son la causa del daño.

Corresponsal

VILLENA

Los vinos de la nueva cosecha

Los análisis de los vinos nuevos están produciendo los disgustos naturales tanto al viticultor como al comerciante por resultar grandes cantidades elevadas de acidez, pues se calcula hasta hoy de un 30 a un 40 por ciento los que tienen de uno a tres de acidez volátil, demostración elocuentísima de lo necesaria que es la rápida constitución de bodegas Cooperativas en todos los pueblos vitícolas.

Como consecuencia de esta realidad, ahora cabe decir que el *tri info de las bodegas Cooperativas es definitivo.*

Corresponsal

Lea EL AGRARIO

testimoniamos nuestro más sentido pésame.

—Marchó a Artendra (Canarias) donde ha sido destinado, el Maestro Nacional, don Antonio Rodríguez Molera.

—Después de penosa enfermedad, falleció cristianamente nuestro muy estimado amigo don Bernardo Pérez Ripoll, del comercio de esta plaza.

El finado era muy estimado por su hombría de bien y carácter afa-

ble. A su afligida familia, expresamos nuestra condolencia por tan sensible pérdida.

—El próximo día 26 y en la iglesia de Santa María contraerán los indisolubles lazos matrimoniales, la distinguida señorita Maruja de Miguel y Balanzat con el teniente de infantería don José María Navarro, distinguido amigo nuestro.

Lea EL AGRARIO

❄ Nueva Funeraria ❄

LA CARIDAD

Ofrece al público su inmejorable servicio de coches fúnebres, arcas y féretros de todas clases
Esta funeraria no está unida a las demás

Despacho Castaños, 41 COCHERAS: BONO GUARNER, 1 ALICANTE





PERFECCIONES DEL CAMION NUEVO FORD

1 Suspensión perfecta.— Unas balistas «cantilever» de 17 hojas— característica única del Nuevo Ford— unos neumáticos de 762 por 127 milímetros proporcionan una suspensión tan perfecta y cómoda como la de cualquier coche de lujo.

2 Sostentamiento económico.— Los gastos de sostentamiento son tan moderados que lo serían incluso para un camión de menor capacidad. Las reparaciones son raras por la calidad de los materiales y la construcción, y económicas gracias al Servicio Ford.

3 Potencia del motor.— Su motor sencillo y fuerte produce 40 HP. al freno con sólo 2.200 revoluciones por minuto, velocidad redacida que evita un excesivo y prematuro desgaste. Por sus características el camión Nuevo Ford es el que se impone.

4 Seguridad.— Los cuatro frenos en las ruedas, movidos por pedal más otros dos de emergencia, accionados a mano, proporcionan una total seguridad a cualquier velocidad. El parabrisas es de cristal de seguridad Triplex, que tantos accidentes ha evitado.

FORD MOTOR IBÉRICA - Barcelona

PRECIOS	
Chasis camión . . .	8.200 Ptas
Chasis camión con carrocería «Mercado»	8.025 »
Chasis camión con carrocería «Expres»	7.705 »
Chasis camión con carrocería «Plataforma»	7.780 »
Chasis camión con carrocería «Furgón»	9.635 »
Chasis coche . . .	4.660 »
Chasis coche con carrocería Furgón lujo	7.075 »

Pida a nuestros Agentes le informen sobre las facilidades Ford para la adquisición de camiones.

Temas de actualidad

La despoblación de los Municipios Rurales

En el V Congreso Municipalista celebrado recientemente en Valencia, se trató este importante asunto que merece fijemos en él la atención.

La despoblación de los campos origina de momento el engrandecimiento de las ciudades; pero lleva no sólo el mal para la agricultura, sino también el gravamen de ruina de las urbes.

Cierto que la tierra exige de nosotros la caricia de nuestro trabajo y el fértil riego de nuestros sudores; pero no es menos cierto que nos priva del esparcimiento y de las distracciones de la ciudad que nos ofrece atractivos, vida refinada y goces que nos atraen con fuerza irresistible. El éxodo del campo a la ciudad es un hecho evidente y de progresión alarmante.

Esa despoblación, como fenómeno social, no obedece a una sola causa, sino que la afectan causas de orden jurídico, económico, biológico, político, familiar, etc.,

Una de las fuerzas que más atan al hombre al campo es la división de la propiedad.

Las grandes extensiones de tierra deficientemente cultivadas o abandonadas por el propietario, que carece de estímulo o no tiene el acicate de la necesidad, desplazan al labriego, lo repelen.

En cambio la división de la propiedad empleada en cultivo extensivo, lo atrae, ya que en él encuentra el bienestar económico a que todos aspiramos.

La política caciquil observada en los pequeños pueblos, donde se persigue consaña al adversario recargándole impuestos, para aliviar al amigo, es de resultados destructores que llevan el germen de luchas sociales.

La ausencia de capitales que no quieren o no saben ofrecerse para grandes empresas que transformen el cultivo y aumenten la producción es también causa de esa despoblación que comentamos.

¿Cómo combatir el absentismo? Ante todo hay que agruparse y destacar la personalidad social y política del agricultor.

Hasta ahora, el labriego sólo era conocido por su voto. A él se acudía cuando las elecciones se avecinaban; y entonces el amo, el cacique del pueblo, erigido en reyezuelo de guardarrropa, ofrecía al candidato su mesnada con todo desinterés, mesnada cuya misión no era otra que aclamarle como esclavos y votarle luego sin conocer su nombre y menos aún su ideología. Se votaba lo que decía don Fulano...

¡Eso ha de acabar, y acabará! Los obreros de la ciudad se han hecho fuertes asociándose; los del campo se asociarán también para recabar los derechos que impone la dignidad humana.

La verdadera democracia, que hoy es postulado en que se apoya el orden social, ha de impedir los fulanismos.

España, que es eminentemente agraria, exige de todos el estudio de los problemas económicos que afectan al campo.

El movimiento agrario que se extiende por toda la nación como reguero de savia nueva, ha de resolver el problema de los arrendamientos ponderando dentro de la más estricta justicia los intereses conjuntos del colono y del propietario.

El crédito agrícola intensificado; la regularización del salario en cuantía suficiente para atender con decoro a la vida familiar; la intensificación de las obras de riego; la desaparición de las tasas por ser antieconómicas y perturbadoras... Esto es obra de todos, y el tiempo y la perseverancia en la labor darán el resultado que ambicionamos.

Juan Llorca Pillet

Hay que evitarlo

Del momento

Los sucesos lamentable sde Madrid, antes con el derrumbamiento de Floralia, hoy en la calle de Alonso Cano, prueban a las claras que en España falta educar a las gentes en el sentimiento de solidaridad humana, de amor al prójimo.

El egoísmo general, obrando al sólo fin de su conveniencia particular, sin pensar en la aplicación que su trabajo, una vez ejecutado, ha de tener, lleva a ese estado social en que reinan la malicia, el fraude y el engaño.

El propietario conviene con un contratista la ejecución de un trabajo.

El contratista, más conocedor del asunto, conviene en hacer la obra en tal cantidad, teniendo en cuenta el precio de los materiales que cita, la proporción de éstos en mezcla, etc. Tiene, al celebrar el contrato, asegurado el beneficio X., que el mismo se asigna. Extendido y firmado el contrato, desde aquel mismo instante, por mal instinto, por mala educación el mayor esfuerzo del contratista no es la ejecución de la obra, sino buscar el medio de faltar a las condiciones, añadir a su beneficio (que consideró bastante en un principio) lo más que pueda aunque ello sea en perjuicio de su

La Exposición Nacional de Horticultura

Se ha celebrado en el Parque del Retiro, de Madrid, la 1ª Exposición Nacional de Horticultura que ha obtenido un éxito rotundo por la belleza extraordinaria de infinidad de «stands» con colecciones maravillosas de plantas y flores.

También en frutas se ha probado que España tiene una variedad y calidad en las que no puede competir ninguna nación. Es cada día mayor la aplicación de las gentes a seleccionar las mejores variedades y es indudable que la mayor riqueza que España explota es la de la fruticultura ya que nuestro clima da a los frutos aroma, dulzura y esquisitez imposible de alcanzar en otros países.

De la provincia de Alicante acudió a dicha exposición, presentando en elegante «stand» sus uvas admirables y tomates famosos la Cámara Agrícola y Caja de Ahorros de Novelda. Muy bien y que cunda el ejemplo.

La correspondencia literaria dirijase al director.



honra y hasta de su porvenir, pues la ambición es hacerse rico de una vez, aun a costa de vidas y haciendas ajenas.

Un país que tiene el aforismo de «hecha la ley, hecha la trampa» debe dedicar su máximo esfuerzo a educar, ennoblecer los sentimientos, castigando duramente, rigidamente al que falte a su deber.

Todos, obreros y patronos, deben denunciar las transgresiones y fraudes de los demás y el castigo debe ser severísimo para aquellos que faltan estando investidos del cargo de Inspectores, ya que en ellos descansa la confianza de cuantos intervienen en la obra.

S.

Leyendo Prensa

Dice "El Luchador":
«Constantemente recibimos excitaciones de nuestros abonados para que llevemos a la Jefatura de Obras Públicas sus quejas por el estado lamentabilísimo de casi todas las carreteras de la provincia, que dependen del citado organismo.

En la de Ocaña, hay muchísimos kilómetros que recuerdan los peores días de lo que se dió en llamar viejo régimen. No pasa día sin que coches y camiones se dejen ballestas y ejes en el camino. Singularmente en las cercanías del Rebolledo los baches de medio metro no son cosa rara y en algunas de las pendientes existentes después de ese paraje el piso rocoso constituye la superficie del camino por haber desaparecido totalmente la capa de graba que lo recubría.

Y es vano que el automovilista trate de evitar este pésimo camino dando un rodeo. Por donde pase, encontrará idéntico destrozo en las carreteras. ¿No hay nadie que se preocupe de conseguir para nuestra provincia créditos suficientes para el arreglo de nuestros caminos?»

Por otra parte, también exponen su creencia de que las reparaciones no se efectúan con arreglo a un plan bien concebido.»

Conformes en un todo, colga; las carreteras están intransitables y no será porque entre los directivos agrarios no los hay que en repetidas y aun recientes gestio-

nes, no hayan puesto al corriente de todo al Ministro y Director General, pero el dinero no aparece y es vergonzoso que en ese estado las carreteras, se paguen patentes y cánones.

**

Del "Diario Mercantil", de Barcelona, entresacamos:

«Los proyectos del Ayuntamiento barcelonés de elevar los derechos sobre los vinos están produciendo sumo disgusto a los agricultores de nuestras comarcas. En el Panadés sobre todo se va exteriorizando la protesta y no sería de extrañar que ésta se manifestara públicamente con actos ostensibles por las entidades representativas de los elementos del trabajo y aun las corporaciones de los Municipios.

La idea ha sido lanzada y no nos sorprendería que fuese llevada a la práctica.

Las entidades agrarias deberná telegrafiar al Ayuntamiento de Barcelona protestando del propósito de elevar las tarifas de entrada al vino en tan hermosa capital, ya que las existentes son bastante a causar un daño grande a la producción vitícola por el fraude que de dicho producto se hace con la falsificación.»

Nosotros también, desde estas columnas, protestamos contra el impuesto y mucho más del propósito de su elevación por el daño que causa a una riqueza que ha hecho posible el cultivo de terrenos que serían eriales.

Fábrica de Jabones

DIVERSAS MARCAS

Perfecto Guardiola

Monóvar

VALENCINEL

¡No más Cóchilis y Eudemis!

Conservación completa de las uvas de mesa.

Manuel Bonmatí

NOVELDA

Luis Sala Seller

Fábrica de LONAS

NOVELDA

J. Terol Romero

San Fernando, 25. - ALICANTE

CONSIGNACIONES Y EMBARQUES

DESPACHO DE ADUANA

AGENTES EN BARCELONA:

SANZ SELMA-MAYCAS, S. A. PASEO COLÓN, 1

Para no toser
Pastillas Dr. SOLER
Caja 30 céntimos

Las algaradas de estos días

Lo que fué la huelga de Alicante y lo que se ha escrito sobre ella

Movimientos en el resto de España

En rigor, nuestra opinión desde los puntos de vista político y social, acerca de los sucesos de éstos días, ha quedado expuesta en otros lugares de este número. Son estas líneas, simplemente, la información que debemos a nuestros lectores.

En Alicante, comenzó la huelga —la pluma estaba empeñada en escribir «juerga»— el 18 por la mañana y terminó a las seis de la tarde del 19. Como los directivos obreros declararon en la Casa del Pueblo, nadie más ajeno que ellos al movimiento. Los obreros, se prestaron, no todos de buen grado, a secundar el paro que nadie sabe dónde se inició pero que se manifestó en todo instante con gritos subversivos.

Unos cuantos jóvenes, riendo siempre de buena gana, tuvieron en jaque durante dos días a la Guardia civil y a una veintena de parejas de Seguridad. Si los individuos de este Cuerpo, por exceso de celo o por una nerviosidad excesiva —a la que contribuyó no poco la lectura de cierta prensa sensacionalista durante los sucesos en Madrid—, no hubieran tomado la cosa tan en serio, lo que han dado en llamar huelga y movimiento revolucionario, no habría sido otra cosa que una cana al aire de la muchachada, ávida de correr y gozar bajo el sol esplendoroso de nuestro incomparable Alicante.

Pero hubo ese exceso de celo o de nerviosismo y resultó herido un joven reportero del diario re-

publicano «El Luchador». No ha tenido el percance, que todos lamentamos mucho, la importancia que en un principio se le concedió. Pero, de todos modos, es sensible e impide que tomemos a chacota lo que a ella se presta: las informaciones truculentas que la prensa de Madrid y provincias ha publicado sobre «nuestra» huelga.

Hasta la «buena prensa» ha «picado». A juzgar por dichas informaciones, aquí no quedaron ni los rabos. Dice un periódico que «unas cien mil almas se estacionaron frente al Gobierno civil»; afirma otro que «Luciano Hernández padece un sablazo en la cabeza, de pronóstico gravísimo»... ¡y este Luciano es uno de Seguridad! Un tercer periódico asegura que «durante la carga de la Guardia civil en la Avenida (?) de España, las mujeres y los niños se arrojaban alcohados al mar y muchos perecieron ahogados». Y, en fin, ¿a qué extrañarnos? Ha habido diario aquí, en Alicante, que ha dicho que en la plaza de Isabel II se estacionaron 20.000 personas, y fueron muchos los que mataron a la criadita Luisa Guijarro que apenas tiene un rasguño, ¡y hasta vieron pasar el coche blanco en que la llevaban a enterrar! Pues ¿y los cien huelguistas que estaban encarcelados en la Plaza de Toros? ¿Y la tumba que había incendiado el barrio de San Fernando? ¿Y la ocupación del campamento de Rabasa por la Guardia civil?...

Como el que más, deploramos lo sucedido. Pero deploramos doblemente este impresionismo tan nuestro que nos lleva a creer en la posibilidad de que vuele un burro con albarda y todo.

Los movimientos políticos en el resto de España, no han cesado aún. Barcelona, sobre todo, vuelve a los tiempos anteriores a 1923. En Valencia, el «soviet» después del desengaño en Buñol, no ha intentado nuevos ensayos comunistas.

En Madrid... Como no viene ningún heraldo, ignoramos qué tal está la Cibeles...

CHINITAS

Ya saben nuestros lectores que ha sido nombrado Presidente de la Diputación don Manuel Pérez Mirete.

«El que la sigue la mata» que dirá este señor. Su tenacidad por conseguir este cargo y su mansa resignación a los desaires de que ha sido víctima tantas veces, bien merecen que siquiera por una temporada ostente aquel. Nos preocupaba ya la situación tan desairada de nuestro buen amigo, que era para enfermar del corazón.

«El Tiempo» no se explica las dimisiones de los agrarios; no comprende nuestra delicadeza ante la desatención de que han sido víctimas compañeros honorables y ante el cambio de criterio del gobierno o del subsecretario de gobernación respecto a la política provincial. Realmente cuando se tiene una piel tan dura que se resisten todas las desatenciones y desaires, no se pueden comprender ciertas sutilezas.

Todavía hay clases y nosotros somos nosotros.

El referido órgano del señor Pérez Mirete invita a que se unan con él todas las personas de orden. Nosotros decimos ¿para qué? Pues no conocemos ni programa ni ideario alguno de ese grupo que se dice partido conservador de la provincia.

A menos que se considere como programa el deseo de escalar cargos acogiéndose en tiempos de la Dictadura a un amigo de Martínez Anido y luego a Canals a Montes Jovellar o a quien sea.

También saben nuestros lectores que don Elier Manero ha sido nombrado gobernador de Baleares, el feudo de March.

Los elementos agrarios dieron su nombre para Presidente de la Diputación y luego evitaron el recibimiento, desagradable, que le preparaban algunos amigos del Sr. Pérez Mirete. Ahora se desentiende de los que le propusieron para aquel cargo y se va del brazo de los que pensaban cibarle y de D. Juan March.

Cosas veredes...

CLARIDADES

Típ. LAS NOTICIAS

Figuras de actualidad



Paulino Uzcudur, que, en breve, se enfrentará con el gigante italiano Carnera

Lea EL AGRARIO

Viuda de Abelardo Chápuli Galán

Agente de Aduanas y Consignaciones

Depósito de bocoyes vacíos para alquiler y de

CEMENTO LAFARGE

Cooperativa Vínico Alcoholera Villenense

(Unión de Viticultores de Levante)

Destilación y rectificación de alcoholes

Los alcoholes que produce son procedentes de los vinos de sus socios y de residuos de la vinificación, obteniéndose extraordinarios superiores, de 96 y 97 grados. Están libres de todas las impurezas y francos al olfato y los más solicitados. Esta entidad la integran diez y siete pueblos.

Despacho y Almacenes: Avenida de Vellando, 18 y 19 - Villena

LAS 20 CURAS VEGETALES DEL ABATE HAMON



La salud por las plantas

Maravilloso método de curación POR MEDIO DE PLANTAS, descubierto por el ABATE HAMON

Curan radicalmente SOLO CON PLANTAS la diabetes, albuminuria, los bronquios y pulmones (tos, bronquitis, asma, etc.), reuma, artritis, los males del estómago, malas digestiones, pesadez, acidez, etc.; las enfermedades de los nervios, del corazón, de los riñones, de hígado, de la piel, de la sangre, las úlceras del estómago, el estreñimiento, etc., sin necesidad de sujetarse a ningún régimen alimenticio.

GRATIS

Pida con este vº e, mandándolo con impresos a Laboratorios Botánicos, Ronda Univ. rsidad, 6, Barcelona, o Peñagros, 9, Madrid, el libro GRATUITO «La Medicina Vegetal» que enseña la manera de curar las enfermedades por medio de plantas.

Nombre Calle Población Prov.

Fábrica de Cortinas Orientales

Diversos tipos y modelos

Pascual Barceló

S.A.X. (Alicante)